
Me llamo Rocío y nací en Valderrobres, Teruel.
Llevo siendo árbitra de fútbol desde los 16 años.

Me gusta mucho el deporte, en especial el fútbol. Y, ¿sabéis qué? cuando era niña no
me dejaban jugar con los chicos, así que jugaba algún partido amistoso con chicos
más pequeños que yo. Pero gracias a un amigo, que me comentó que me podía hacer
árbitra para estar en el mundo del fútbol, me decidí y aquí estoy.
Además tuve la suerte de que otro amigo árbitro me enseñó a pitar, y al final terminé
en el Comité de árbitros y allí me ayudaron a hacer un curso mientras estudiaba.
La verdad es que tengo mucha suerte por contar con mi familia y mis compañeros de
profesión, que son los que me han animado siempre y nunca me han excluido. 

Y es que el fútbol todavía es un mundo de hombres. Pero el feminismo ha ayudado a
que haya cambios. Al principio, los propios niños se extrañaban de ver a una árbitra y
eso ya no pasa.

Cuando yo empecé en el año 2002, había muy pocas mujeres árbitras en Aragón, y yo
era la primera que estaba en el mundo del fútbol en la provincia de Teruel. 
He tenido dificultades trabajando de árbitra, pero al igual que compañeros hombres.
Pitando en un partido, si aciertas, bien, pero si fallas aún sigues oyendo a gente que te
grita de todo. 

Y es que del fútbol tengo mucha anécdotas.
En mi primer partido de fútbol base pitado estuve con gente con la que había
entrenado ya. Además, siendo joven, he pitado partidos de la liga comarcal den
Valderrobres estando de árbitra de mesa de gente mucho más mayor que yo. Y
también recuerdo un partido de fiestas de agosto en el pueblo con el campo lleno de
gente, las reinas y damas de fiestas y yo siendo un protagonista más de aquella tarde. 
Y el día que más recuerdo fue el primer partido de chicas femenino de categoría
nacional que  pité. Fue el 31 de enero de 2021 y fui de árbitro asistente a la Liga
Retroiberdrola, clasificada como la segunda división de fútbol femenino. Todo un
honor para mí debutar en esa categoría en el partido Zaragoza CFF – Deportivo Alavés
SAD.
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En la vida nunca sabes que te vas a encontrar, todo parece que sea muy bonito, pero
después te vas encontrando obstáculos de debes bordear o subir o bajar para seguir
disfrutando de la vida. Por tanto, ser pionera en la provincia de Teruel es todo un
orgullo para mí.

Y si alguna de vosotras quisiera ser árbitra, como yo, os animo a ello. Es un mundo
muy bonito, y ojalá cuando empecé hubiese tenido la suerte y las oportunidades que
hay hoy en el mundo del arbitraje femenino.
Cuando yo empecé era todo diferente, pero ahora las mujeres también pueden
trabajar de árbitras. Así que, no os rindáis nunca, porque podéis conseguirlo.

Eso sí, tanto el fútbol femenino como el masculino debe hacer es fomentar la
igualdad y que no se olviden los valores del deporte en equipo. Si una jugadora brilla,
es por el conjunto. 
La amistad, compañerismo, ilusión, trabajo, cooperación… son valores a trabajar desde
la base.

ACTIVIDADES

¿Qué es un o una árbitra de mesa?
¿Conoces alguna liga comarcal de fútbol de Teruel? ¿Hay equipos femeninos?
¿Qué es el fútbol sala?


